

Sale los días 5, 10, 15, 20, 25 y último de cada mes.  
12 rs. por trimestre en la Capital y 18 fuera franco de porte.

# EL CARIDEMO.

Los anuncios y comunicados que remitan los Sres. suscritores se les insertaran gratis siempre que tengan hecho el anticipo por mas de un trimestre.

REVISTA LITERARIA,

CIENTIFICA, ADMINISTRATIVA Y MERCANTIL.

El Director de nuestro periódico ha sido apercibido por el señor gefe político de esta provincia, para que en lo sucesivo se abstenga de insertar artículos como el que ocupa el primer lugar en nuestro último número de 20 del corriente, pues tendiendo á censurar los actos de las autoridades constituidas, es salirse de los límites que puede abrazar una revista literaria, científica, administrativa y mercantil, y mezclarse en la política; ó que de lo contrario verifique el depósito que la ley de imprenta previene.

Sumisos nosotros á los mandatos de la autoridad, daremos cumplimiento; y tal es, que retiramos algunos artículos que teníamos preparados sobre el objeto del de nuestro número último y sobre otros, todos de interés para esta capital y su provincia. No censuramos la orden que se nos ha hecho saber; pero permitásenos que hagamos solo dos reflexiones.

Desde que anunciamos la publicacion de nuestra revista digimos nosotros que proscribamos de ella la política, y en nuestro primer número anunciamos que nos dedicaríamos con preferencia á promover y discutir las mejoras locales que nuestro país reclama, y cuando lo hemos hecho, que ha sido mas de una vez, hemos protestado que las cuestiones de mejoras y de intereses generales las mirábamos solo como administrativas y que hacíamos abstraccion de cualquiera interpretacion política que pudiera dárselas. Hablar de administracion, cuyos principios son fijos y no pueden interpretarse, ni de subversivos ni de desórden, creemos que no es hablar de política, pues por tal entendemos la discusion de los principios constitutivos del gobierno de las naciones en sus relaciones internacionales, á lo cual descienden los partidos segun sus ideas mas ó menos avanzadas. Nosotros por nuestra parte ni hemos hablado, ni pensamos hablar de la política militante, en cuyo único caso deberíamos prestar el depósito. Lo hemos hecho de administracion y hemos tratado las cuestiones que pudieran rozarse con los actos del gobierno, con la mesura que es inherente á nuestro carácter. Si nos hemos mezclado en censurar los actos de alguna autoridad, ha sido en el concepto de principios administrativos; pero para nada han influido las ideas políticas que cada uno de nosotros sostiene.

Al hablar en nuestro último número de la inaccion en que se encuentra el Ayuntamiento de esta capital respecto á las mejoras locales que imperiosamente reclama el estado de su cultura, no fué nuestro ánimo sospechar como se ha querido suponer, que los fondos municipales se distraian de sus obligaciones; nada de eso. Nuestro objeto fué remover si era posible esa inaccion cuyo principio no conocemos. En esto no pudo tener parte alguna la política y mucho menos cuando las corporaciones municipales están hoy separadas enteramente de aquellas cuestiones, por prohibirlo absolutamente la ley que las rige, y solo se consideran como cuerpos puramente administrativos en los cuales no deben entrar las miras de partido, y solo se dirigen al bien estar de sus comitentes, que es el fin á que todos aspiran.

Hemos querido dar estas aclaraciones para que de ninguna manera se interpreten nuestras palabras, y no se estrañe dejemos de exigir directamente de las autoridades las mejoras que imperiosamente reclama esta capital, aunque lo haremos en los términos

Número 65.

generales que permitan las materias que sean objeto de nuestros artículos.

## A LA AURORA.

Sublime aspecto, grande, sorprendente  
torna al nacer la aurora el horizonte  
con sus rayos cubriendo refulgente  
riscos, valles, campiñas, prado y monte;  
al nuevo sol saludan dulcemente  
el canario, el gilguero y el zinzonte,  
y el ruiseñor trinando bullicioso  
tambien saluda al Todopoderoso.

De mil flores diversas, primorosas  
aparece cubierto el prado umbrío,  
tambien se admiran las fragantes rosas  
que á orillas nacen de apacible rio;  
cubren las bellas plantas olorosas  
las abundosas gotas del rocío,  
y se admira tambien sin duda alguna  
ver la nieve cuajada en la laguna.

Cierto es tambien que encanta y maravilla  
el blando zuzurrar del arroyuelo  
sepultando en su seno la arenilla  
que antes doraba su humedoso suelo,  
besa con suavidad la verde orilla  
donde refleja trasparente el cielo,  
y patente nos muestra su grandeza  
el Hacedor de la naturaleza.

Ana Franco.

## HAL MEHI CANTIMIRE.

TRADUCCION LIBRE.

CONCLUSION.

Estando todo cuidadosamente preparado y llegado el dia de la evasion Hal Mehi vino á media noche á buscar á su padre. Este aprovechó sin demora el momento propicio y descendió á la señal convenida. Luego que el desgraciado anciano estuvo abajo de la torre, esperiméntó un frio mortal viendose al lado de su hija que no habia abrazado en tanto tiempo. Por otra parte, los riesgos evidentes á que esta querida mitad de él mismo se esponia, se presentaron con vehemencia á su imaginacion.

La estrechó tiernamente sobre su pecho y le rogó lo dejase subir á su torre. Un combate mútuo de ternura y amor tuvo lugar entre el padre y la hija.—Padre mio, decia ella, no; vos no padeceréis por mas tiempo entre cadenas. ¡Oh, no lo dudeis! Los dioses no me han vuelto á vos y vos á mí para que para salir de aquí: ellos protegen la inocencia; el mayor peligro está pasado. ¿Veis qué apacible noche, y la claridad de ese astro que protege nuestra evasion? Antes de un cuarto de hora habremos burlado la

25 de Marzo de 1818.